

# *Invasión mercenaria por Playa Girón (+ Fotos)*

---



## **1961 Victoria de la Revolución cubana en Playa Girón**

**Girón constituyó la primera derrota del imperialismo norteamericano en América Latina.**

Por: Ms.C. Abel Aguilera Vega

La Invasión mercenaria por Playa Girón formó parte de una operación mucho más grande y amplia por parte del Gobierno de los Estados Unidos y la CIA dirigida a lograr el derrocamiento del gobierno

revolucionario.

Aprobada en marzo de 1960 por Eisenhower, con el nombre de Operación Pluto, estaba en estrecha colaboración y aprobación por parte del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas. La estrategia consistió en conformar un ejército de mercenarios entre los exiliados, los cuales fueron entrenados y equipados en Guatemala; así como crear un frente político que sería reconocido por Estados Unidos y otros países aliados.

Paralelo a ello, se desarrolló una combinación de guerra psicológica y subversión interna, infiltraciones, abastecimientos de armas, explosivos y medios de comunicación. Los objetivos eran el ablandamiento psicológico del pueblo cubano y se desarrollaría a través de emisoras de radio, la prensa, la televisión, el cine y la literatura. También se confeccionaban volantes que fueron lanzados sobre el país. El mayor peso de la propaganda recayó sobre Radio Swan, ubicado en una pequeña isla en el golfo de Honduras, pero perteneciente a los Estados Unidos.

### **Acciones previas al desembarco**

Fechas previas a la invasión se intensificaron las acciones de sabotaje.

El 5 de febrero de 1961, una bomba estalló en Bayamo, hiriendo de gravedad a una persona y ocasionándoles heridas a cinco niños. Ese mismo día un avión lanzó propaganda sobre La Habana.

El 7 de febrero, explotó un auto en La Habana, el 13 es detenido un contrarrevolucionario cuando se disponía a colocar una bomba y el 14 son detenidos 14 integrantes de un grupo terrorista. El 19 de febrero un avión dejaba caer miles de volantes sobre barrios habaneros.

El 13 de abril de 1961 es incendiada la tienda por departamentos más grande de Cuba, "El Encanto", ubicada en La Habana. La tienda quedó destruida totalmente y en este acto terrorista murió la empleada Fe del Valle y resultaron lesionadas 18 personas.



## Ruinas de la tienda El Encanto.

El 15 de abril de 1961 aviones de guerra atacaron simultáneamente la base aérea de San Antonio de los Baños, la pista de Ciudad Libertad y el Aeropuerto de Santiago de Cuba, lo que sería el preludio de los sucesos acaecidos dos días después. La acción perseguía como objetivos, además de provocar miedo y confusión, destruir en tierra la escasa y anticuada fuerza aérea cubana, para asegurar la impunidad de otras incursiones enemigas por vía terrestre.

### La invasión

En la madrugada del 17 de abril se produjo la invasión mercenaria por el sur de la antigua provincia Las Villas. Integraron el contingente invasor, 1 500 hombres y traían el propósito de establecer una cabeza de playa y constituir un gobierno provisional contrarrevolucionario que solicitaría y obtendría de inmediato la intervención de los Estados Unidos.



**Fidel desciende de un tanque en Playa Girón.**

Las acciones se extendieron durante los dos días siguientes. Las fuerzas revolucionarias enfrentaron con decisión a la brigada mercenaria, a sus unidades navales, tanques y aviones, empuñando las armas que tan oportunamente acababan de llegar de la Unión Soviética y Checoslovaquia y en menos de 72 horas, el enemigo fue derrotado, con un saldo de 89 muertos, 250 heridos y 1 197 prisioneros.

El gobierno yanqui y los mercenarios no tuvieron en cuenta dos factores fundamentales: la unidad indisoluble entre el pueblo y su Revolución, y la capacidad estratégica y táctica de la dirección revolucionaria y en especial de Fidel que realizó una acertada valoración de las intenciones del enemigo y de adelantó a los acontecimientos.

## **Impacto**

Girón constituyó la primera derrota del imperialismo norteamericano en América Latina, el cual tuvo que reconocer su participación como organizador de la misma e indemnizar al gobierno cubano por los prisioneros capturados.

Consolidó la naciente Revolución cubana que peleó por primera vez en las arenas de Playa Girón por la defensa del Socialismo.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/319778-invasion-mercenaria-por-playa-giron-fotos>



**Radio Habana Cuba**